
 

 

 

Pauta de Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo - COMTUR 

Realizada em 02/05/2022, às 17h. Local: Ambiente Virtual. 

 

O Presidente do Conselho Municipal de Turismo, Carlos Eduardo da Fonseca Bettin, 

inicia a reunião agradecendo a participação e a adesão de todos à experiência da 

reunião em ambiente virtual, dado o cenário instaurado pela pandemia de 

Coronavírus.  

 

1- Aprovação da ata da reunião anterior- Eduardo comenta com os 

Conselheiros que a ata da reunião ordinária do Comtur, realizada no dia quatro 

de abril do corrente ano foi enviada a todos por email. Abre então para 

deliberações sobre a ata e a mesma é aprovada sem alterações pelos 

presentes. 

2- 17ª Festa do Caqui e Cia- Avaliação- O Presidente Eduardo abriu o assunto 

para considerações e o Secretário de Cultura e Turismo, Luis Soares de 

Camargo, comentou sobre o grande público presente no evento, bem como as 

vendas bem sucedidas para produtores rurais, artesanato e entidades 

assistenciais. Comentou ainda que, por conta da lotação da Festa, diversos 

restaurantes próximos ao Parque também tiveram grande demanda de 

consumidores. Salientou que no sábado foram recebidos quatro ônibus de 

turistas, fato que normalmente acontece aos domingos da Festa. Heloise 

relatou que houve muita procura pelos passeios turísticos oferecidos pela 

Prefeitura de forma gratuita e todos os passeios foram preenchidos com o 

número máximo de participantes. Comentou sobre o estande do turismo ser 

bastante procurado pelas pessoas e a equipe da Secult recebeu muitos 

munícipes e turistas, tendo a oportunidade de apresentar o turismo da cidade e 

do Circuito das Frutas, além de distribuir material de divulgação sobre o tema. 

Luis falou ainda sobre a importância da divulgação da Festa através de 

diversas mídias, especialmente de matéria realizada pela TV Tem, o que atraiu 

diversas pessoas da região. A Conselheira Francini, Presidente da Associação 

de Artes e Artesanato de Itatiba, comentou que as vendas superaram as 

expectativas. 
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3- PDT Curso de Gastronomia- Parceria com SENAC- Eduardo e Caroline 

contextualizaram o assunto, comentando que o referido curso deveria ter 

acontecido em 2020, porém, foi interrompido por conta da pandemia do Covid-

19. Caroline relembrou que o Programa de Desenvolvimento do Turismo foi 

firmado entre Prefeitura e Senac-Jundiaí diante de demanda apresentada pelo 

Comtur, em gestão anterior, e solicitou o importante apoio dos Conselheiros 

para divulgar o material que será enviado, bem como reforçou o convite 

àqueles que estão envolvidos na área de gastronomia. Lembrou a todos que as 

inscrições de participação são gratuitas. O inicio do curso acontecerá em sete 

de junho, com aulas às terças e quintas-feiras, das 8h30 às 11h30, no Centro 

de Convivência do Jardim Vitória. Inscrições serão recebidas até o dia vinte de 

maio. Solicitou ainda o apoio de divulgação da AICITA, pedido esse 

prontamente acatado pela Conselheira Debora. 

4- Andamento MIT 2022- A Conselheira Caroline participou a todos sobre o 

prazo limite de 12 de maio para envio de documentação junto ao Estado, 

visando o obter o repasse do recurso no valor de R$ 615.073,96 a ser aplicado 

na implantação do Jardim Botânico de Itatiba. Lembrou que o objeto foi 

deliberado no final do ano passado, em reunião do Comtur, e, desde então, a 

Secretaria de Meio Ambiente e Agricultura do Município tem trabalhado com as 

documentações necessárias constantes no Manual de Convênios DADETUR 

da Secretaria de Estado do Turismo. A respeito do MIT 2021, Caroline 

informou que foi publicada na Imprensa Oficial do Município a homologação da 

empresa vencedora para o serviço de revitalização do Museu Municipal Padre 

Francisco de Paula Lima. Informou que a emissão de ordem de serviço deve 

acontecer até o final do mês de maio. Luis salientou que essa será uma 

importante obra para o município, visto que o Museu é um equipamento 

cultural de extrema relevância, sendo também o Ponto de Informação Turística, 

dada sua importância e localização. 

5- Rota Turística Morro Azul- Eduardo informou que ele e o servidor da 

Secretaria de Meio Ambiente e Agricultura, José Carlos Maziero, estiveram em 

diversas propriedades do Morro Azul, fazendo uma sensibilização com 

empreendedores para participarem da primeira reunião visando a composição 

da Rota Turística Morro Azul. A reunião ocorreu no Lazúli Hotel Itatiba e 

diversos empresários demonstraram interesse na constituição desse grupo. 

Além dos empresários, estavam presentes: a equipe do Departamento de 

Turismo, o Secretario Luis Soares de Camargo, Eduardo Bettin e o Sr. José 

Vital Romboli, representando a Rota Turística Princesa da Colina. A 



Conselheira Nara,comentou que a reunião foi bastante produtiva, inclusive com 

uma nova data de reunião agendada pelo grupo, para o dia 10 de maio. O 

Secretário Luis comentou sobre a importância da localização do Bairro, às 

margens da Rodovia Dom Pedro I, salientando também no local, a presença de 

um dos maiores atrativos turísticos da cidade: O Zooparque Itatiba. 

6- Outros assuntos: 

6.1 Sinalização turística- O Secretário Luis comentou que o processo de 

licitação de sinalização turística está em andamento, e o recurso investido será 

através de dotação orçamentária da Secretaria de Cultura e Turismo. 

6.2 Festa de São Pedro- Luis informou a todos sobre a realização da 24ª 

Festa de São Pedro, que ocorrerá no final do mês de junho de 2022, no Parque 

Luis Latorre, com espaços para artesanato, produtores rurais, atrações 

culturais, barracas de alimentação das entidades assistenciais, dentre outros 

atrativos. 

6.3 Passeios turísticos- Debora sugeriu que a inscrição dos passeios 

turísticos para  Festa do Caqui, sejam feitas pelo Google Forms e também que 

a Secretaria disponibilize um contato através de whatsapp em caso de pessoas 

que desistem do passeio e podem liberar sua vaga para outros interessados. 

Luis sugeriu que o telefone fixo da Secretaria seja alterado para whatsapp para 

facilitar o contato nesse caso. 

6.4 Circuito das Frutas 

6.4.1 DTI- Destinos Turísticos Inteligentes- Heloise informou que o curso, 

oferecido pelo Circuito das Frutas em parceria com o SENAC, sofreu uma 

pequena pausa por conta de necessidade de aditamento do contrato, e as 

aulas serão retomadas a partir do dia três de maio. 

6.4.2 ABAV/Aviesp- Heloise informou sobre evento que aconteceu em Águas 

de Lindoia, no qual Caroline e Heloise participaram para fazer divulgação do 

Circuito das Frutas. A ABAV/AVIESP é uma feira destinada especialmente para 

agentes de viagem. 

6.4.3 Conselho Regional de Turismo- Heloise informou que reuniões 

periódicas estão acontecendo, sendo a próxima agendada para 30/05. 

Salientou ainda que, qualquer andamento sobre os projetos do Circuito das 

Frutas, será informado em reunião do Comtur ou via grupo do Conselho no 

whatsapp. 

6.5 Concurso fotográfico- A Conselheira Francini sugeriu que a exposição do 

Concurso seja realizada no Mercado Municipal. Caroline comentou que alguns 

detalhes precisam ser acertados para que isso ocorra, inclusive alinhar com o 



Secretário Municipal de Administração, ao qual o Mercado Municipal é 

vinculado. Caroline salientou, ainda, que é preciso definir as premiações para 

melhor organização do cronograma do Concurso. O presidente Eduardo 

informou, então, que esse assunto voltará para a pauta na próxima reunião do 

Conselho, que acontecerá em seis de junho. 

Encerramento- Nada mais havendo a tratar, o Presidente Eduardo agradeceu 

a todos os presentes e assim, encerrou a reunião e eu, Heloise Pigatto, lavrei a 

presente ata, que segue assinada pelo Presidente do COMTUR, Carlos 

Eduardo da Fonseca Bettin. 

 


